
calidad de enseñanza, pero las ni
ñas no tienen salida al término 
de E. G. B. El facilitarles éstas, y 
el cambio quizás en el sistema de 
internado conforme a experien
cias ya realizadas en otros Hoga
res, es actualmente uno de nues
tros trabajos. 

Se han cubierto, pues, sobrada
mente unos objetivos, y estamos 
programando a medio y largo pla
zo la acción provincial , así, si que
remos una provincia con futuro , 
que depare la calidad de vida y 
posibilidades que nuestra socie
dad demanda, debemos resolver 
entre otras cosas : a) Comunica
ciones, b) abastecimiento y depu
ración de agua, e) red de gas na
tural, así como intensificar nues
tro esfuerzo en orden a necesida
des educativas . 

En comunicaciones, nuestra red 
provincial es de 1.580 km. y 84 
en ejecución. Aproximadamente el 
30 por 100 precisa reparación a 
medio plazo, y el 20 por 100 es 
necesaria su mejora urgente tan
to de firme como de trazado. La 
evaluación total de las obras a rea
lizar supera los 3.000 millones de 
pesetas. 

En cuanto al abastecimiento y 
depuración de aguas, sobre el 15 
por 100 de la provincia tiene pro
blemas que debemos resolver a 
corto plazo . De otra parte, surgi
rán dificultades en pueblos cuya 
situación no es mala pero sí sus 
perspectivas de caudales. 

Hay que definir la política de 
obras en cuanto a construcción y 

ampliación de pantanos en cola
boración con la Administración 
Central , y fundamental también la 
política para un correcto aprove
chamiento de los recursos hidráu
licos. Con la decena de pantanos 
proyectados y el recrecimiento del 
Gasset, Vicario y Peñarroya, la 
situación quedaría totalmente re
suelta . 

Asímismo y para el integral 
aprovechamiento de los recursos, 
es necesario la instalación y pues
ta en marcha de plantas depura
doras de aguas residuales . Muy im
portante es la cifra necesaria a in
vertir en esta finalidad. 

Hablamos también de la dota
ción de gas natural a la provincia. 
Vamos a encargar el estudio que 
indique la viabilidad del proyecto . 
A priori y de acuerdo con los rea
lizados en otras provincias simila
res, parece será posible. 

El gas natural es un producto 
que se hace fundamental por muy 
diversos motivos, entre otros, Es
paña necesita diversificar energías, 
es más económico y mejora la ca
lidad. 

Estos puntos así como nuestro 
constante apoyo al desarrollo agro
industrial y comercialización de 
productos, a través de sociedades 
en las que está presente la Dipu
tación y las que puedan crearse, 
darán el cambio socio-económico 
que nuestra provincia demanda . 

Aparte de nuestra atención a 
otros niveles educativos la dispo
sición de UCD es excelente en or-
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den a la Universidad Castellano
Manchega . 

En definitiva, entendemos, que 
la Diputación tiene una función 
tanto directa como subsidiaria en 
en el desarrollo y bienestar pro
vincial, que estamos programando 
con sentido práctico de cara a los 
próximos años . 

De ahí vino también el estudio 
sobre recursos naturales no reno
vables de la provincia, ya ultima
dos y cuyos resultados son una 
fuente valiosísima de orientación 
para futuras iniciativas de todo 
orden . 

¿Cual ha sido la activ idad en 
las áreas cultural y deportiva? 

Se están invirtiendo es ambos 
campos importantes cantidades . 
Nuevos estilos y nuevas formas 
han configurado una acción que 
consideramos eficaz, cambiando 
unos usos Iy costumbres por con
siderar carecían de programación 
y no eran los más adecuados. Co
laboramos con toda la provincia en 
las actividades culturales o depor
tivas que nos demandan, organi
zándose otras desde la propia Di
putación . 

Naturalmente el capítulo más 
importante es el Colegio Universi
tario, con casi un centenar de mi
llones de pesetas al año. '~olabora
mos al sostenimiento de UNED en 
Almadén y Valdepeñas, escuela de 
A. T. S., Fundación Cultural de la 
Mancha, conservatorios, bandas de 
música , grupos de teatro, asocia
ciones folklóricas , etc. 

Sin olvidar el decisivo papel ju
gado 'por la Diputación en la pues
ta en funcionamiento del Museo 
Provincial de Arte . 

De gran importancia para el fu 
turo consideramos ,el Instituto de 
Desarrollo Comunitario, cuya crea
ción a la vista del programa que 
se iniciará en septiembre puede ser 
una realidad en el próximo año. 

En el tema deportivo es tanta 
la actividad desarrollada que con
sidero oportuno sea el diputado 
responsable el que haga en su mo· 
mento una amplia exposi~ión . 

¿Nos quie res ampliar qué es el 
desarrollo comunitario? 

El Presidente hizo recientemen
te unas amplias declaraciones so-
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